

PASTORALE DES JEUNES ET DES VOCATIONS

*Je crois que chacun a
une **mission sur la terre...**
et qu'il faut nous attacher à chercher
en quoi Dieu peut se servir de nous
pour la diffusion et la réalisation
de son Évangile.¹*

En ce temps de Chapitre Général, nous sommes témoins du grand désir qui nous habite de vivre une vie consacrée qui soit un chemin de bonheur.² Nous avons constaté avec joie le chemin parcouru par la Congrégation pour se rapprocher des jeunes, chrétiens ou non, jeunes d'ici et d'ailleurs. C'est à eux tous que nous nous adressons, habitées par la passion de Dieu pour l'humanité et la certitude qu'Il fait route avec nous.

La tâche de la **Pastorale des Jeunes et des Vocations** consiste à accompagner les jeunes dans leur recherche de vérité et de liberté pour que, découvrant leur vocation-mission personnelle, ils atteignent la plénitude de leur être et soient heureux.

.../...

¹ M. Marie Eugénie, *Lettre au P. Lacordaire, sans date entre 1841-1843, TF. P.116-120*

² Sr Cristina Maria, *Supérieure générale 1994-2006, Rapport de gouvernement, Chapitre général 2006*

Chaque personne est unique et marquée par son temps. Les **jeunes** ont des qualités et des fragilités, eux comme chacune de nous. Ils sont à la recherche du bonheur et du sens de leur vie. Ils cherchent la vérité et l'authenticité en eux-mêmes et chez les autres. Ils **désirent construire leur vie**.

***D**ans le cœur de chaque homme, il y a le désir d'une maison. D'autant plus dans un cœur jeune, il y a une grande aspiration à posséder sa propre maison, qui soit solide, dans laquelle non seulement on puisse rentrer avec joie, mais où l'on puisse également recevoir avec joie tous ses invités. C'est la nostalgie d'une maison dans laquelle le pain quotidien soit l'amour, le pardon, le besoin de compréhension, dans laquelle la vérité soit la source d'où jaillit la paix du cœur. (...) Ne vous découragez pas à la vue de maisons effondrées, de désirs évanouis, de nostalgies disparues. Le Dieu Créateur, qui place dans un jeune cœur l'immense désir du bonheur, ne l'abandonne pas ensuite dans la difficile construction de cette maison qui s'appelle la vie.³*

Toutes nos **communautés religieuses Assomption**, comme lieux de prière, de silence, d'écoute, d'accueil et d'hospitalité, sont appelées à travailler avec les jeunes et à *devenir des passeurs de valeurs fondamentales, de valeurs qui fondent, guident, orientent, donnent du sens à toute vie humaine.*⁴

³ Benoît XVI, Parc de Blonia à Cracovie, 27 mai 2006

⁴ Sr Cristina Maria, *ibidem*

ORIENTATION 1

Aider chaque jeune à découvrir quelle est sa mission sur la terre

1. Accompagner les jeunes afin qu'ils se connaissent et découvrent leur vocation et leur projet de vie, en respectant leur rythme.
2. Leur donner des occasions de faire des expériences humaines et spirituelles fortes, qui éveillent la soif qui est en eux. Les aider à exprimer ce qui les habite.
3. Leur proposer des lieux et des espaces pour se rencontrer, se donner et s'engager.
4. Les guider vers Jésus-Christ, source de liberté et de joie.

ORIENTATION 2

Assurer une éducation solide qui parte de la réalité, prenne en compte toute la personne, favorise l'expérience et l'engagement pour la transformation de la société

1. Mettre en place une pédagogie fondée sur l'expérience, qui intègre foi et vie, croyances et cultures.
2. Fortifier le sens critique et l'esprit de discernement des jeunes pour qu'ils puissent se situer face aux personnes, aux événements et aux technologies de l'information et de la communication.
3. Les aider à découvrir et intégrer les valeurs naturelles, fondements de la croissance de la personne.
4. Les éveiller au sens de l'Histoire. Les aider à s'approprier leur héritage familial et culturel, pour s'ouvrir à l'universel et développer une pensée propre.

ORIENTATION 3

Former des leaders pour qu'ils deviennent agents de transformation

1. Rendre les jeunes capables de devenir leaders et d'être des ponts entre eux et entre les générations.
2. Faire confiance à leurs potentialités et à leur leadership pour qu'ils s'engagent dans des projets concrets, particulièrement en faveur de la justice, de la paix, du respect de la création et de la solidarité (JPIC-S).
3. Favoriser le travail avec d'autres personnes, en Eglise, provinces, continents, Assomption-Ensemble, associations...

ORIENTATION 4

Donner un nouvel élan à notre Pastorale des vocations à l'Assomption

1. Faire de nos communautés religieuses une bonne nouvelle. Qu'elles manifestent la joie d'appartenir au Christ et de Le suivre.
2. Transmettre l'amour passionné de Dieu pour ce monde et faire connaître notre manière "assomption" de travailler en Eglise à la transformation de la société.
3. Accompagner les jeunes pour qu'ils répondent à l'appel du Christ et s'engagent.
5. S'engager, chaque sœur, dans la pastorale des vocations. Investir des ressources humaines et matérielles.